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Прогноз синоптиков

• В прошлом году на торжестве, посвящённом Дню работника 
сельского хозяйства, глава округа Александр Анохин вручил 

ответственному за электрохозяйство Александру Кривощёкову 
из ООО «Шестаковское» Благодарственное письмо министерства 

сельского хозяйства и промышленности за многолетний 
добросовестный труд. 

новости, события, факты
22 декабря – день энергетика

поздравляем!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Качественная и надёжная работа тюменской энерго-

системы во многом определяет конкурентоспособность 
региональной экономики, инвестиционную привлека-
тельность, развитие новых высокотехнологичных про-
изводств. От добросовестного труда энергетиков на-
прямую зависит благополучие и комфорт тюменцев.

Сегодня в Тюменской области успешно функцио-
нирует крупнейший электроэнергетический комплекс, 
мощности которого могут обеспечить потребности не 
только нашего региона, но и соседних. Благодаря мо-
дернизации производственных процессов и оборудо-
вания, внедрению новых инновационных технологий и 

форм работы с потребителями,  профессионализму и 
ответственности работников, их оперативным и  сла-
женным действиям обеспечена бесперебойная рабо-
та энергосистемы. 

Уверен, бесценный опыт ветеранов отрасли, высо-
кая компетентность нынешних специалистов будут и 
в дальнейшем гарантом энергетической безопасности 
Тюменской области. Спасибо вам за самоотверженный 
труд и преданность избранному делу!

Желаю всем вам безаварийной работы, новых успе-
хов и достижений, крепкого здоровья и счастья! 

Александр мООР, 
губернатор  области                                                   

Уважаемые работники и ветераны энергетической отрасли Тюменской области!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Энергетический комплекс – локомотив экономики не 

только в городском округе. От вашего труда зависит 
бесперебойная работа производственной и социаль-
ной сфер, а значит, и качество жизни заводоуковцев.

Сегодня в условиях быстрого роста объёмов потре-
бления энергии важнейшей задачей является наращи-
вание энергетического потенциала территории. Каж-

дый год вы с успехом реализуете программу по ремон-
ту и обновлению электросетей. Примите искреннюю 
признательность за ваше мастерство и ответственный 
подход к делу.

Пусть настоящее вас радует, а будущее – вдохновляет! 
Здоровья вам, неисчерпаемой энергии, счастья и добра!

Александр АНОХИН, 
глава городского округа

Уважаемые работники и ветераны энергетической отрасли!

От имени депутатов думы городского округа поздрав-
ляю вас с профессиональным праздником!

Успешное решение производственных задач в от-
расли электроэнергетики, модернизация инженерной 
инфраструктуры, освоение современных технологий 
вносят весомый вклад в стабильное социально-эконо-
мическое развитие городского округа. 

Благодаря вашему профессионализму, ответствен-

ности обеспечивается бесперебойное и безопасное 
снабжение всех жителей округа, предприятий и орга-
низаций жизненно необходимыми благами – электро-
энергией и теплом. 

Примите пожелания доброго здоровья, благополучия, 
безаварийной работы и успехов в труде!

Николай ПЛОСКОВ, 
председатель думы городского округа

Уважаемые работники и ветераны энергетической отрасли!

В работе структур МЧС учи-
тывалась масса показателей по 
подготовке населения и форми-
рований ГО и ЧС, организации ра-
боты и защите населения от чрез-
вычайных ситуаций природного 
(пожары, наводнения, ураганы) 
и техногенного (аварии на про-
изводстве и в быту) характера.

Александр Забоев, председатель 
комитета по делам ГО и ЧС админи-
страции городского округа, расска-
зал, что одновременно был подве-
дён итог смотра-конкурса на звание 

лучшей единой дежурно-диспетчер-
ская службы. ЕДДС Заводоуковско-
го городского округа по итогам этого 
конкурса нынче заняла второе ме-
сто. Наши специалисты не только 
оснащены современной техникой, 
но и умеют грамотно ею пользо-
ваться, хорошо и быстро работают 
с поступающей информацией и до-
кументами, что позволяет соответ-
ствующим структурам принимать 
исчерпывающие меры по ликвида-
ции любых происшествий.

Александр ПОНОмАРёВ

Если что, звоните на номер 112
В областном управлении МЧС подвели итоги работы и по 
результатам деятельности Заводоуковский городской округ 
оказался третьим.

Так, 14 детей из малоимущих се-
мей поедут в лагерь имени Юрия Га-
гарина. Сюда же выделены путёв-
ки для двух десятков мальчишек 
и девчонок, живущих в замещаю-
щих семьях. Десять ребят, остав-
шихся без попечения родителей, от-
дохнут в лагере «Остров детства», 
что в Верхнем Бору под Тюменью.

А в эти выходные четыре семьи 
из Заводоуковска, Бигилы и Но-
вой Заимки проходят семейную 
реабилитацию в «Олимпийской 
ребячке» – филиале тюменско-
го детского центра «Ребячья ре-
спублика», где получают помощь 
психологов.

Ольга мЯСНИКОВА 

Ждёт ребят хороший отдых
Более четырёх десятков юных заводоуковцев в зимние ка-
никулы отдохнут и поправят своё здоровье в загородных 
лагерях. 

Отборочные этапы чемпиона-
та проходили в Заводоуковске, 
Ишиме, Тобольске, Ялуторовске 
и Тюмени. Победители зональ-
ных соревнований в минувший 
вторник встретились на фина-
ле в Тюменской областной думе.

Заводоуковская сборная «Тин 
Таун» в составе Елизаветы Абра-
мушкиной, Ксении Волосниковой, 
Андрея Ильиных, Анны Овчарен-

ко, Миланы Петрбиевой, Дарьи 
Сычевой, Станислава Титова и 
Алёны Шиляевой претендовала 
на третье место. Идя вровень с тю-
менскими «Адвокатами дьявола», 
наши ребята уступили им у самого 
финиша. Победила же в чемпио-
нате тобольская команда «Право 
вето». Заводоуковцы настраива-
ются взять реванш в 2019-м.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

В шаге от пьедестала 
Четвёртой стала команда округа на первом открытом чем-
пионате области по правовой грамотности среди молодёжи.  

Администрация Заводоуковского городского округа сообщает, 
что стал известен список из 35 молодых заводоуковских семей 
– получателей государственной поддержки в 2019 году в рамках 
основного мероприятия «Обеспечение жильём молодых семей». 

Для подтверждения дальнейшего участия в основном мероприя-
тии молодым семьям, вошедшим в резервный список, необходимо 
в срок до 1.04.2019 года предоставить заявление в 115 кабинет ад-
министрации городского округа.

Со списками можно ознакомиться на официальном сайте адми-
нистрации Заводоуковского городского округа: 

«Экономика и финансы - ЖКХ - Целевые программы».

к сведению

подписка-2019

Уважаемые читатели, 
25 декабря заканчивается  подписка на газету «Заводо-

уковские вести» на первое полугодие 2019 года. Стоимость 
комплекта на 6 месяцев – 584 руб. 10 коп., на 3 месяца – 292 
руб. 5 коп., на 1 месяц – 97 руб. 35 коп. 

Оформить подписку можно во всех отделениях Почты Рос-
сии и в отделе продаж газеты (г. Заводоуковск, пер. Элеватор-
ный, 6). Не откладывайте подписку на последний день!

Главный по электричеству

В ООО «Шестаковское» за бес-
перебойную работу доильных 
установок на ферме, станков в 
машинно-тракторной мастер-
ской, сушильно-сортировальных 
машин на зернотоке, а также за 
исправность электропроводки 
в тракторах, прицепах, комбай-
нах и большегрузных автомоби-
лях отвечает главный за электро-
хозяйство сельхозпредприятия 
Александр Кривощёков.

– Профессионал, каких поис-
кать, электрик от Бога, – говорят 

об Александре Петровиче и его 
коллеги, и односельчане. 

В молодости А. Кривощёков не 
думал, что электричество может 
так увлечь, а сегодня он не пред-
ставляет свою жизнь без этой 
опасной, но интересной работы.

– Даже и не припомню, почему 
решил выбрать именно эту про-
фессию, – вопросом на вопрос 
отвечает энергетик Кривощёков. 
– После того как окончил школу 
в родном Шестаково, подал до-
кументы на отделение «Элек-

Все 19 сельхозпредприятий городского округа – крупные по-
требители электроэнергии, а значит, без специалиста-энерге-
тика, способного в случае возможных перебоев или аварии 
вовремя наладить подачу электричества, им не обойтись.

трификации и автоматизации 
сельского хозяйства» в Ялуто-
ровский сельхозтехникум. По-
сле учёбы вернулся в родное 
село и вот уже с 1980 года ра-
ботаю на одном предприятии. 

Нет, наверное, ни одного жите-
ля на этой сельской территории, 
кто бы ни обращался к нему за 
советом или помощью. В труд-
ные 1990-е помимо сельхозпред-
приятия Александр Петрович об-
служивал ещё и социальную сфе-
ру села. Но и сегодня без его уча-
стия не обойтись. Так, несколько 
недель назад ночью в одном из 
домов жители обнаружили рез-
кие перепады в электросети. По-
звонили Кривощёкову. Он не от-
казал, прибыл на место, нашёл 
причину неполадки и устранил её.

– Александра Петровича у 
нас можно сравнить с работни-
ком  «скорой помощи», – гово-
рит директор ООО «Шестаков-
ское» Игорь Карманов. – Рабо-
чий день у него ненормирован-
ный: когда случаются серьёзные 
поломки, невзирая ни на какие 
обстоятельства, он спешит на 
помощь. В жатву много време-
ни А. Кривощёков занят на токо-
вом хозяйстве, так что без дела 
ему сидеть некогда. 

В течение дня, например, те-
лефон ответственного за элек-
трохозяйство раскаляется от 
звонков коллег: там выключа-
тель не работает, тут лампочка 
не горит, не срабатывает реле, 
не включается компрессор... И 
ответственный за электричество 
Кривощёков, чтобы не остановил-
ся производственный процесс, 
спешит на объект. За его плечами 
38 лет трудового стажа, а это зна-
чит, что профессию в своё время 
Александр Петрович выбрал пра-
вильную и по душе.

Андрей КОРОСТЕЛёВ
Фото автора

Осталось четыре дня!

t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
22/12 -15 -13 763
23/12 -17 -22 771
24/12 -32 -29 779
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• Ребятишкам деревни Яковлево зима нипочём! 
Они весело крутятся на карусели, которую взрослые установили у сельского клуба. 

у нас в городе

Светлана Скорикова, сторож, 
д. Каменка:

– Даже не могу вспомнить. Да 
вот голосовала на выборах за 
президента России. Многие жи-
тели нашей деревни, и я в том 
числе, надеемся, что в Каменку 
протянут-таки дорогу с твёрдым 
покрытием, и жизнь наладится. 
Пока радуюсь школьным пятёр-
кам младшей дочери.

Евгений Пахутин, систем-
ный администратор, г. Заво-
доуковск:

– Предстоящее 31 декабря. 
Наконец-то доживём этот год и 
распрощаемся с ним. Одним сло-
вом, год Собаки изрядно покусал, 
даже не знаю чего ждать от на-
ступающего года Свиньи! 

Тамара Петрова, пенсионер-
ка, с. Падун:

– Ничего сверхъестественно-
го для себя не выделяю — вы-
боры губернатора прошли, на 
мой взгляд, сами собой, летние 
футбольные баталии на меня 
никакого впечатления не про-
извели, а что касается собы-
тий в Заводо уковске, вообще 
на память ничего не приходит. 
За подругу рада – у неё внучка 
родилась. 

Анатолий Кривобоков, пен-
сионер, с. Старая Заимка:

– Открытие Крымского моста 
для себя считаю самым значи-
мым событием этого года. Теперь 
связь двух берегов стала нераз-
рывной, а Крым – ближе. 

Евгений Крюков, служащий, 
г. Заводоуковск:

– Все хорошие события и впе-
чатления  этого года  перечер-
кнула пенсионная реформа. До 
выхода на заслуженный отдых 
мне оставалось немного, а те-
перь – работать и работать! А 
здоровья нет! Понимаю, что 
времени пожить для себя не 
останется.

Наталья матвеева, временно 
безработная, д. Каменка:

– В этом году после переез-
да из солнечного Узбекистана 
я получила важные документы 
– вид на жительство! По про-
фессии я медик. С узбекским 
паспортом на работу здесь не 
брали, а сейчас такая возмож-

ность появилась. Скорее всего, 
буду искать рабочее место в го-
роде, хотя не исключаю и дру-
гие варианты.

Гульшат Калимуллина, культ-
организатор сельского клуба,   
д. Нижнеингал:

– Мы не нарадуемся обновлён-
ному зрительному залу в сель-
ском клубе. У сцены появился 
новый занавес, на окнах – но-
вые шторы. Наш очаг культуры, 
где часто собирается вся дерев-
ня, стал ещё уютнее. 

Светлана Лазарева, эконо-
мист, г. Заводоуковск:

– Дочка успешно сдала ЕГЭ и 
поступила в университет на бюд-
жет. Для нашей семьи это самое 
важное событие года. Сколь-

ко переживаний было: сначала 
из-за экзаменов, затем из-за по-
ступления. Очень волновались, 
хватит ли баллов? Сейчас, ког-
да все тревоги позади, готовим-
ся весело встретить Новый год. 
Интересно, а он что нам пре-
поднесёт? 

максим Русаков, служащий, 
г. Заводоуковск:

– Поездка на чемпионат мира 
по футболу запомнится навсегда. 
С семьёй мы побывали на спор-
тивной арене в Нижнем Новгоро-
де и посмотрели два матча: Сер-
бия – Коста-Рика и Аргентина – 
Хорватия. Эмоции словами не 
передать, надо было быть в гу-
ще событий и болеть вместе со 
всем стадионом! 

Ваше главное событие года?

В России за десятилетие уменьши-
лось количество сельхозпроизводи-
телей, зато объёмы выпущенной ими 
продукции увеличились. 

Об этом говорят итоги сельскохозяй-
ственной переписи населения 2016 года.

По сравнению с 2006 годом почти на 40% 
упало число сельхозорганизаций, на 46% – 
крестьянских и фермерских хозяйств. Чет-
верть из оставшихся сельхозорганизаций и 
треть фермеров, крестьян и индивидуальных 
предпринимателей не осуществляли сельско-
хозяйственную деятельность. При этом в 2,6 
раза возросли средние размеры земли у фер-
мерских хозяйств и индивидуальных предпри-
нимателей. Также в каждой категории това-
ропроизводителей существенно выросло по-
головье сельхозживотных. В среднем на од-
ну организацию поголовье свиней возросло в 
11 раз, птицы – в два раза (в фермерских хо-
зяйствах – в шесть раз). При этом индеек ста-
ли выращивать больше в четыре раза, цеса-
рок – в 3,6 раза, перепёлок и фазанов – в три 
раза. Поголовье овец и коз выросло на 21 %, 
а крупного рогатого скота, в том числе коров, 
сократилось на 18 %, хотя численность круп-
ного рогатого скота мясных пород за десяти-
летие увеличилась в четыре раза.

К 2020 году в России будет внедре-
на новая система мониторинга пита-
ния для различных групп населения. 

Роспотребнадзор её разработает с учё-
том структуры потребляемых продуктов 
и их качества. По словам вице-премьера 
Татьяны Голиковой, в этой работе будет 
уделено повышенное внимание качеству 
питания детей.

С 1 января следующего года жизнь 
российских дачников сильно изме-
нится. 

В 2019-м вступит в силу новая «дачная 
конституция» – закон № 217-ФЗ «О веде-
нии садоводства и огородничества для 
собственных нужд». 

Со следующего года на всех дачах мож-
но будет прописаться так же, как и на 
землях для индивидуального жилищного 
строительства. Остаются только два ви-
да взносов – членские и целевые. Их мож-
но будет оплачивать только безналично.

Для этого каждое товарищество долж-
но открыть свой расчётный счёт в банке. 
Каждому дачнику правление обязано пре-
доставить реквизиты для оплаты взносов. 

Главный документ, который должен 
быть у каждого дачника, – это свидетель-
ство о праве собственности на землю или 
выписка из Единого государственного ре-
естра недвижимости (которую выдают с 
2016 года). Менять ничего не нужно. 

Во всех многоквартирных домах Рос-
сии до июля 2019 года пройдёт полная 
ревизия телеантенн.

– Проблема достаточно сложная, она 
уже почти 30 лет существует. Раньше на 
крыше каждого многоквартирного дома 
обязательно стояла антенна коллектив-
ного приёма телесигнала с разводкой по 
всем квартирам, – констатирует генераль-
ный директор Российской телевизионной 
и радиовещательной сети Андрей Роман-
ченко. – Сейчас в большинстве многоквар-
тирных домов эти разводки принадлежат 
либо кабельным операторам, либо управ-
ляющим компаниям. Зависит от конкрет-
ного населённого пункта в конкретном рай-
оне. Либо этих антенн вообще нет.

Но у россиян должен быть выбор: смо-
треть «кабель», «спутник» за деньги или 
20 каналов цифрового эфира бесплатно, 
добавил он.

По материалам «Российской газеты»

Порядка полутора милли-
онов рублей потратил ТОС 
«Союз» на обустройство зон 
отдыха и детских игровых 
площадок в городе и сёлах. 

Деньги выделила админи-
страция городского округа, а 
подрядная организация из Тю-
мени «Наш двор» уже устано-
вила в Заводоуковске близ до-

мов № 7 и № 2а на улицах Ко-
ролёва и Энергетиков песоч-
ницы, игровые домики и каче-
ли-балансиры. 

На спортивной площадке во 
дворе домов №№ 13,19 и 21 на 
улице Заводской появились фут-
больные ворота и баскетболь-
ные кольца. Как рассказала пред-
седатель ТОСа «Союз» Татья-
на Ашихмина, спортплощадка 

расположена рядом с автосто-
янкой, поэтому подрядчик поста-
вил здесь высокое ограждение, 
и теперь автовладельцы могут 
быть спокойны за свои машины. 
В футбол и баскетбол играют и 
ребятишки, проживающие в го-
родском микрорайоне Мелиора-
торов: на спортплощадке у дома 
№ 15 на одноимённой улице то-
же установили ворота и стойки с 

Два дома у железнодорожного вок-
зала в Заводоуковске, казалось, так и 
будут стоять с заколоченными окна-
ми и дверями, но в декабре в одном 
из них появились строители.

В этом здании после реконструкции раз-
местится краеведческий музей. Ну а на-
чать восстановительные работы здесь ре-
шили с кровли, затем убрали печи, полы, 
потолки. Скорее всего, придётся делать и 
перепланировку, чтобы обеспечить хране-
ние музейных экспонатов в соответствии с 
существующими требованиями и экскур-
сии удобнее проводить. Чтобы восстано-
вить историческую достоверность фасада 
здания и стиль эпохи появления железной 
дороги в нашем регионе, придётся пора-
ботать над созданием элементов декора, 
утраченных в пору развитого социализма.

Евгений Пронечкин, председатель ко-
митета по архитектуре, строительству и 
земельной политике администрации го-
родского округа, рассказал, что снача-
ла муниципальная власть долгое время 
вела переговоры с руководством Сверд-
ловской железной дороги (собственником 
земли в полосе отвода магистрали). Об-
суждали судьбу старинных зданий, об-
ветшавших и покосившихся надворных 
построек при них, а позднее договари-
вались о необходимости сноса магазина 
«Астория»… Ведь вокзал и привокзаль-
ная площадь – это своего рода лицо го-
рода, его визитная карточка. Наконец не-

обходимые договорённости всё-таки бы-
ли достигнуты.

До начала реставрации здания были вы-
полнены работы по благоустройству при-
вокзальной площади. А ещё раньше ком-
пактный сосновый древостой напротив 
здания вокзала тоже привели в порядок, 
а именно: подсыпали плодородный слой 
земли, прикрыв корни деревьев, огороди-
ли их, посеяли газонную траву. Теперь ан-
тропогенная нагрузка на сосняк у памятни-
ка воинам снижена, корни хвойных дере-
вьев пешеходы больше не выбивают но-
гами, хотя признаки старения сосен нали-
цо, например, у некоторых усыхают ветви.

Начало реставрационных работ не оста-
лось незамеченным жителями и гостями 
города: о рубке вековых сосен перед фа-
садом одного из домов железнодорожни-
ков, построенного свыше ста лет тому на-
зад, сообщил в редакцию районной газе-
ты горожанин с улицы Сибирской. Жите-
лю города хотелось, чтобы сосны стояли 
и впредь. Его желание понятно, но воз-
раст спелости сосны обыкновенной, как 
утверждают учёные, лесничие и специа-
листы-биологи, как раз и наступает, ког-
да хвойное дерево перешагнёт вековой 
«юбилей». С этого момента сосна теряет 
возможность к воспроизводству, снижа-
ются прочностные характеристики самой 
древесины. Поэтому такие деревья луч-
ше вовремя спилить и найти применение 
древесине, например, в строительстве.

Но не только этими соображениями ру-

ководствовалась муниципальная власть, 
давая разрешение на спиливание сосен 
с фасадной стороны пристанционных до-
мов. Немаловажный фактор при любых 
ремонтах и строительстве – соблюдение 
правил техники безопасности. Главное, 
чтобы жизни и здоровью людей, которые 
начали восстанавливать старинное зда-
ние, не угрожала бы никакая опасность. 

Кроме того, имеет место и чисто эконо-
мическая целесообразность. Вложить не-
малые средства бюджета в реконструк-
цию фундаментов, стен, систем отопле-
ния (взамен печей на дровах или угле), 
водоснабжения, канализования, венти-
ляции, замену перекрытий, кровли, вос-
становление исторического фасада … и 
оставить на корню наклонённые на дом 
сосны, которые в любой момент могут 
рухнуть и всё уничтожить – как-то не со-
всем правильно, не по-хозяйски, что ли.. 
Тем более, что заводоуковцам ещё па-
мятны катаклизмы июня 2017 года, ког-
да во время бури разобрало или снесло 
многие крыши зданий, повалило заборы, 
электролинии, лес в районе полигона бы-
товых отходов и не только.

Если же всё получится так, как задума-
но, года за два-три реконструкция зда-
ния, куда должен переехать краеведче-
ский музей, закончится. Рядом появятся 
новые аллеи, цветники, деревья и кустар-
ники. И жалеть о спиленных старых дере-
вьях не придётся.

Александр ПОНОмАРёВ

И вырастут новые деревья

По площадке в каждый двор!
кольцами. Жители пятиэтажки пе-
ременам, несомненно, рады, но 
добавляют, что во дворе не хва-
тает хорошей беседки и детской 
игровой зоны – существующие 
качели уже изрядно устарели... 

– Не всё сразу! – резюмиру-
ет Татьяна Ашихмина. – Ма-
лые архитектурные формы не-
дёшевы. Деньги мы распреде-
лили таким образом, чтобы и 
селяне в обиде не остались.

По словам председателя ТО-
Са «Союз», сегодня ребятиш-
ки в Яковлево уже кружатся на 
новой карусели. Большой игро-
вой комплекс установлен в Ше-
стаково, а спортивный, состо-
ящий из турников, шведской 
стенки и колец, – в Старой За-
имке. Не нарадуются новым ка-
челям-каруселям и в деревне 
Кошелевой, где проживает три 
десятка ребятишек. 

Помимо этого, в Бигилу уе-
хали 32 вазона для цветов, а в 
Лыбаево – три урны и три ска-
мейки. «Союз» ратует за ком-
форт и уют, поэтому намерен 
продолжать обустраивать зо-
ны отдыха и детские игровые 
площадки и в следующем го-
ду. Предложения от жителей 
городского округа председа-
тели территориальных обще-
ственных советов принимают 
уже сегодня. 

Ольга мЯСНИКОВА
Фото автора  



Субботний вечер
к 30-летию вывода советских войск из афганистана

это интересно

рецептик

навстречу празднику
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• В 2005 году Валерий Васильев 
переехал из Упоровского района

 в Заводоуковск. Теперь каждый год 
он приходит в сквер воинской славы – 
в годовщину вывода советских войск

 из Афганистана и в День пограничника. 

осторожно, переезд!

Картофель 
с чесночным маслом

Что нужно: пять-шесть картофелин, три-четыре шам-
пиньона, 100 граммов сливочного масла, столовую лож-
ку сметаны, 70 граммов сыра, три зубчика чеснока, соль,  
тимьян сушёный, смесь перцев – по вкусу. 

Что делать: картофель хорошо помойте и отварите 
вместе с кожицей в подсоленной воде. Размягчённое 
сливочное масло смешайте с натёртым сыром, раздав-
ленным чесноком, сметаной, мелко нарезанными шам-
пиньонами, солью и специями. Картофель разрежьте по-
вдоль пополам (кожицу не снимайте), сверху на каждую 
половинку выложите начинку и запекайте в разогретой 
до 180 градусов духовке до зарумянивания. При подаче 
можно посыпать нарезанной свежей зеленью. Это блю-
до отлично подойдёт для праздничного стола.

https://www.youtube.com/watch?v=862pzCvr7z4

В далёкие времена кустари делали чашки, плошки, 
ложки и другую посуду из дерева. А для того, чтобы вы-
резать ложку, требовалось отколоть от бревна неболь-
шую чурку. Вот как раз эта деревянная чурка и называ-
лась баклушей. Заготавливать баклуши поручалось уче-
никам или, как их ещё называли, подмастерьям, так как 
это было дело несложное, можно сказать, пустячное, не 
требующее особого навыка и умения. Вот готовить такие 
деревянные чурки и называлось «бить баклуши». А так 
как работа эта была лёгкая, нерадивые ученики стара-
лись растянуть её подольше. Отсюда и выражение «бить 
баклуши» – насмешка над ленивыми «баклушечниками».

http://www.dal.by/news/59/26-09-13-9/

Бить баклуши Авось 
не помог

Сколько ни тверди, что 
столкновение с поез-
дом смертельно опас-
но, всё равно находят-
ся те, кто пытается об-
мануть судьбу. 

На прошлой неделе, в по-
недельник пополудни, про-
изошло ДТП на железнодо-
рожном переезде без шлаг-
баума между посёлками Реч-
ным и Урожайным. В регио-
нальной Госавтоинспекции 
сообщили, что 66-летний во-
дитель автомобиля «Лада», 
проигнорировав запрещаю-
щий сигнал светофора, по-
пытался проехать перед то-
варным поездом. В резуль-
тате – столкновение. Води-
тель и его супруга были до-
ставлены в больницу с трав-
мами различной степени тя-
жести. К сожалению,  жен-
щина через несколько дней 
скончалась.

Последний раз дорожно-
транспортные происшествия 
на железнодорожных пере-
ездах округа были зафикси-
рованы в январе и декабре 
2016 года. В первом случае 
дама на отечественной лег-
ковушке, двигаясь со сторо-
ны залинейной части города 
на небезопасной скорости, 
не справилась с управлени-
ем и въехала в опору шлаг-
баума на переезде на улице 
Декабристов. В результате 
ДТП  пять человек получили 
серьёзные ранения. Нера-
дивую водительницу суд не 
только лишил прав, но и за 
причинение тяжкого вреда 
здоровью одному из пасса-
жиров приговорил к несколь-
ким годам лишения свободы 
условно. 

Вторая авария на этом же 
переезде произошла по то-
му же сценарию. Нетрезвый 
водитель «Лады» врезался 
в опору шлагбаума со сто-
роны автозаправки. В итоге 
двое молодых людей полу-
чили травмы. В этом случае 
суд лишил виновника права 
управления транспортным 
средством на три года. 

Как рассказали сотрудни-
ки Заводоуковской ГИБДД, 
правила проезда на желез-
нодорожных переездах за-
водоуковские водители ста-
раются не нарушать. Так, 
во время ежеквартальных 
рейдов инспекторы выпи-
сали штрафы в одну тыся-
чу рублей одному водителю 
в прошлом году и двум – в 
нынешнем.

Андрей КОРОСТЕЛёВ 

2019-й на пороге
Хрюкать разрешается! Каждый год по китайскому го-

роскопу имеет своего покровителя. Скоро к нам придёт 
Жёлтая Земляная Свинья (Кабан). Это добродушное жи-
вотное олицетворяет богатство, поэтому в качестве глав-
ного украшения дома используем статуэтку покровитель-
ницы года, которая принесёт нам материальный достаток.

Радостно похрюкивая, хозяйка наступающего года съест 
всё и в больших количествах. Она всеядна, но очень лю-
бит разнообразие. Так что ваш стол на новый, 2019 год 
должен буквально ломиться от разнообразных яств! 

Всё то золото, что блестит! Жёлтая Свинья любит всё 
блестящее, сверкающее, роскошное. Поэтому в украше-
нии окон, дверных проёмов, стен и прочего желательно 
использовать золотистые игрушки, ленты, гирлянды, ми-
шуру, а в сервировке праздничного стола – позолоченные 
подсвечники со свечами, щедро обсыпанными блёстка-
ми, бокалы и тарелки с золотистой каймой.

Наряд для ёлочки – без острых углов. Если повесить 
на ёлочку игрушки округлой формы, без острых углов, то 
весь будущий год пройдёт спокойно и благополучно. И луч-
ше, если украшения будут сделаны из природных материа-
лов – Хрюшка любит всё натуральное. Самые актуальные 
цвета ёлочных игрушек – жёлтый, зелёный, коричневый.

Дары природы в помощь нам. Входную дверь и но-
вогодний стол украсьте еловыми и сосновыми ветками, 
цитрусовыми, корицей, орехами и желудями – послед-
ние особенно любит Свинка, поэтому данный атрибут 
будет ей по нраву. Окна и двери также заиграют особен-
но празднично, если прикрепить по периметру шлейф из 
мишуры или еловых ветвей и вплести в него цветную или 
электрическую гирлянду.

«Всё для женщины»

Последний советский солдат поки-
нул Афганистан 15 февраля 1995 
года. А начиналось та война 25 де-
кабря 1979 года, когда входившие 
в эту страну войска СССР местные 
жители встречали цветами. Тогда 
никто и не догадывался, что через 
десятилетнюю кровавую мясоруб-
ку пройдёт более полумиллиона на-
ших воинов.

Не знал об этом и житель деревни Со-
сновка Упоровского района Валерий Ва-
сильев, которого в 1980-м призвали на 
срочную службу в Пограничные войска 
СССР. Более трёх десятилетий Совет-
ский Союз жил под мирным небом, и про-
вожавшие сына в армию родители бы-
ли спокойны: на границах теперь тихо…

Скоро Валерий написал родным, что 
служить будет на востоке, самом что ни 
на есть дальнем – острове Итуруп, на 
самом краю Родины. Почти год рядовой 
Васильев на заставе Славной был опе-
ратором радиолокатора. 

На далёком острове 15 пограничников 
были отрезаны от жизни почитай что пол-
ностью: телевизор на заставе отсутство-
вал, газеты приходили с большим опозда-
нием, а на политзанятиях рассказывали 
в основном о претензиях японцев на Ку-
рильские острова. Про то, что уже боль-
ше года в Афганистане полыхает насто-
ящая война, никто не распространялся.

В ноябре 1981 года на заставу пришла 
радиограмма: отобрать пару лучших сол-
дат для важной командировки. Двое из 
пятнадцати – весомая потеря! Но прибли-
жался ледостав, когда локатор становил-
ся не нужен – на замёрзшем море не за 
кем следить. Вот так локаторщики Вале-
рий Васильев и Игорь Денисов и стали 
«добровольцами». Тем более, что службу 
оба несли справно и замечаний не имели.

Оказалось, дальневосточных погра-
ничников в составе двух мотоманёврен-
ных групп готовили для отправки в Аф-
ганистан. 10 января 1982 года эшелон 
тронулся в дальнюю дорогу.

– Я даже обрадовался, когда мы нако-
нец поехали, – вспоминает Валерий Ни-
колаевич. – Месяц, пока группы форми-
ровались, меня в снайперы готовили. Я 
даже в учебке столько не тренировался! 
А про Афганистан в газетах писали, что 
наши солдаты там школы строят да де-
ревья на субботниках сажают… Правда, 
когда мы в Казахстане на разъездах сто-
яли, местные вздыхали: «Смертники…». 
Но всё равно, когда перед самым вводом 
в Афган нас построили и сказали, что на-
сильно никого на войну не отправят и не 
желающие ехать могут сделать три шага 
вперёд – никто не вышел…

Что такое война Валерий понял, ког-
да увидел первых наших погибших и тя-
желораненых. Но человек ко всему при-
выкает, тем более что боевые потери 
были небольшие – шесть погибших за 
год. Операций на счету мотоманёврен-
ных групп было немало – «зелёные фу-
ражки» отвечали за безопасность все-
го севера Афганистана на сотню кило-

Салам, шурави!

метров вглубь страны. Душманы погра-
ничников уважали и побаивались. А ве-
терану боевых действий Васильеву до 
сих пор снятся лица бородатых боеви-
ков в оптическом прицеле.

– Нет, я ни о чём не жалею, – повто-
ряет Валерий Николаевич.– Не врали 
нам политруки, когда говорили, что ес-
ли бы мы не вошли тогда в Афганистан, 
то это сделали бы американцы. Вот они 
там сейчас и стоят. А мирные жители нас 
встречали тогда ещё без злобы: «Салам, 
шурави!» – то есть, здравствуй, русский. 
Но война никого лучше не делает… Толь-
ко побывав там, я начал по-настоящему 
ценить тишину и мирное небо.

Если что и было в Афгане хорошего – так 
это боевое братство. Своих армейских дру-
зей Валерий не забудет никогда. Ему по-
везло служить вместе с односельчанином 
Леонидом Ларионовым. В 1983 году вер-
нулись они домой и четыре года потом ни-
кому не рассказывали, что пришли с вой-
ны. Ведь официально Пограничных войск 
в Афганистане не было, а службу, по леген-
де, друзья несли якобы в узбекском Терме-
зе… Только в 1987 году участие погранич-
ников в войне официально рассекретили…

Несколько лет назад, освоив компью-
тер, Валерий Васильев разыскал в Се-
ти почти всех своих боевых товарищей. 

– Переписываешься с ребятами, и три 
десятилетия слетают с плеч, – говорит 
Валерий Николаевич. – Очень хочется 
встретиться, увидеть всех, сказать им: 
«Салам, шурави!»

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ,
Фото Ольги Мясниковой

В десяти номинациях – от инструмен-
тального исполнительства и вокала 
до хореографии и художественно-
го слова – состязялись на прошлой 
неделе в своих возрастных группах 
свыше шестисот воспитанников За-
водоуковской детской школы ис-
кусств в окружном конкурсе «Сту-
пени мастерства».

Этот творческий конкурс – один из значи-
мых и масштабных в школе по количеству 
участников – стал в этом году тринадцатым 
по счёту и вновь объединил воспитанников 
и преподавателей. Кстати, номинация «Те-
ория искусства» была нынче впервые вклю-
чена в конкурсные соревнования и выявила 
самых подкованных учеников – Игоря Бина, 

Таню Дранко и Машу Белых. А самой мно-
гочисленной по составу стала номинация 
«Изобразительное и декоративно-приклад-
ное искусство». Только 232 работы конкур-
сантов (а это картины и витражи от пейза-
жа до замысловатых литературных сюже-
тов, рождественские венки новогодние укра-
шения, куклы и прочее) украсили два этажа 
школы. Заслуга в этом педагогов Валенти-
ны Новопашиной и Олеси Шипичкиной, ко-
торые подготовили к «Ступеням» всех сво-
их воспитанников. К слову, в этом году нет 
ни одного преподавателя, кто бы ни выста-
вил на конкурс учеников. Среди них Светла-
на Бурдина с девятью юными пианистами и 
Галина Гузенко с тремя десятками чтецов. 

С утра до позднего вечера в школе не смол-
кали детские голоса, мелькали танцоры в яр-

ких костюмах, лилась вокальная музыка, зву-
чали фортепиано, баян, аккордеон, гитара, до-
мра. Для конкурсных прослушиваний и про-
смотров были задействованы большой кон-
цертный и малый залы, аудитории. Волне-
ние переполняло не только участников и их 
родителей, но и наставников, поскольку кри-
терии отбора в лучшие были достаточно се-
рьёзными. Жюри учитывало и степень слож-
ности представленного произведения, и тех-
нику исполнения, и умение передать задуман-
ный автором художественный образ. 

И вот испытания позади. Сегодня в школе 
пройдёт торжественное закрытие конкурса 
и церемония награждения. Только лауреа-
тами «Ступеней мастерства» стали более 
двухсот участников. Среди них 12 творче-
ских коллективов и 10 инструментальных 

ансамблей. А обладателем главной награды 
«Виртуоз- 2018» назвали чтеца Петра Пала-
това – он блеснул мастерством, декламируя 
басню Крылова «Крестьянин и работник».

 На открытии «Ступеней» логичным бы-
ло выступление с концертными номерами 
выпускниц школы искусств, а ныне студен-
ток Тюменского института культуры Софьи 
Шендановиной, Марины Романенко, Викто-
рии Володиной, Жанеты Геворгян, а также 
Натальи Малюковой (последняя уже обуча-
ет искусству танца заводоуковскую детво-
ру), чью творческую судьбу определил этот 
конкурс. Возможно, кто-то из нынешних кон-
курсантов, окрылённых успехом, также свя-
жет в будущем свою жизнь с искусством. 

Александр КОРОСТЕЛёВ,
преподаватель школы искусств

конкурс Прикасаясь к прекрасному


